

Association Grand Lac Rond (Lac Roddick)

Procès-verbal de la réunion

13 mai 2016

Présences: Jacques Cyr, André Patry, Pierre Bergeron, Isabelle Poirier, Jean-Michel Légaré, Bruno Paul.

Absences : Richard Ducharme

1) Rappel de l'ordre du jour

- a) L'ordre du jour a été lu. Les items suivants ont été ajoutés en varia :
 - i) Assemblée annuelle
 - ii) Bernaches Adopté à l'unanimité
- b) Isabelle Poirier, secondée par Jean-Michel Légaré a proposé d'accepter l'ordre du jour. Adopté

2) Adoption du procès-verbal de la réunion précédente

- (1) Le procès-verbal n'a pas été lu puisqu'il avait été consulté par les membres avant la rencontre. Aucun changement n'a été effectué. Pierre Bergeron, secondé par Jacques Cyr a proposé d'accepter le procès-verbal. Adopté à l'unanimité.

3) Dossiers non résolus

- a) RSVL –
 - i) André Patry a rapporté que les deux municipalités avaient envoyé chacune un chèque de \$185 pour le partage du coût du programme. Le trésorier a reçu et déposé les chèques.
 - ii) Pierre Bergeron a rapporté que les tests de 2015 avaient été complétés et que les résultats étaient sur le site web.
http://www.mddelcc.gouv.qc.ca/EAU/rsvl/rsvl_details.asp?fiche=660
 - iii) Pierre a rapporté qu'il était prêt pour faire les tests 2016. Il a indiqué que le coût était de \$744 cette année. *. À suivre par Pierre*
 - iv) André a demandé à Jacques qu'il lui envoie une copie de la facture qu'il va envoyer aux municipalités pour leur demander une contribution 1/3 chacune. *. À suivre par Jacques*
 - v) Isabelle, secondée par Jean-Michel a proposé que le trésorier paie la facture de \$744. Adopté. *À suivre par Jacques*
 - vi) Jean-Michel Légaré propose de monter le site web avec André Patry. Une rencontre a été cédulée le 28 mai 9 h30 chez André. *À suivre par Jean-Michel*
- b) Suivi Periphyton – *complété*
- c) Suivi Caractérisation du Grand Lac Rond –
 - i) Isabelle Poirier a mentionné qu'elle avait obtenu des copies du rapport de la municipalité

- ii)** Jean-Michel Légaré a proposé de former un comité pour faire les suivis du rapport de Caractérisation. Jacques Cyr a proposé que le comité soit formé d'un membre du comité résident de chacune des municipalités ainsi que d'un membre du conseil de chacune des municipalités. Il a été proposé de demander à Pierre Parisien du côté de Bouchette et d'André Carle du côté de Ste-Thérèse. Jean-Michel Légaré a proposé, secondé par Isabelle Poirier d'envoyer une demande aux deux municipalités pour la formation du comité. Adopté à l'unanimité. *À suivre par Jean-Michel*
- iii)** Tests d'eau (coliformes fécaux) annuels – Pierre Bergeron a dit qu'il allait contacter Micro-B afin d'obtenir les bouteilles pour faire les tests d'eau 2016. *À suivre par Pierre*
- d) Gestion du niveau de l'eau-
- i) André Patry a demandé de prendre la relève de Michael Luckyniuk dans ce dossier. Pierre Bergeron, secondé par Isabelle Poirier a proposé que la demande d'André soit acceptée. Adopté.
- ii) André va contacter Michael pour faire le suivi. *À suivre par André*
- e) Entretien du sentier – (Cet item n'a pas été mis sur l'ordre du jour par oubli. Simon Morin a rencontré André Patry plus tôt dans la semaine et lui a dit qu'il allait s'occuper de l'entretien du sentier encore cette année).
- f) Forum Lac Ste-Marie (et non Chelsea) - *complété*
- g) Demande d'aide pour contrer la phragmite – Jean-Michel Légaré a rapporté qu'il y avait une lueur d'espoir pour combattre cette plante. Il y a un projet universitaire présentement pour le développement d'un papillon qui s'attaquerait au phragmite. À part ça, il n'y a rien de nouveau. On recommande de l'arracher là où c'est possible et de la couper tôt au printemps avant la floraison. Il a été proposé d'en faire référence dans le document d'Isabelle (voir plus bas) *À suivre par Isabelle*
- h)** Contrôle des feux d'artifice – Isabelle a proposé que l'on envoie une demande aux municipalités pour restreindre les feux d'artifices à trois occasions seulement soit La St-Jean, La fête du Canada et la Fête du travail. Michel va envoyer la demande à Ste-Thérèse et si elle est acceptée, il va envoyer la même demande à Bouchette. Adopté *À suivre par Jean-Michel*
- i) Contact avec les membres –
- i) André a rapporté qu'il avait utilisé le formulaire pour essayer d'obtenir plus de membres pour 2015. Il a dit qu'il y avait un problème parce qu'aucune inscription n'a été retournée. Il a ajouté qu'il allait faire des tests sur le site web. Le formulaire allait quand même être utilisé pour le renouvellement des membres 2016 une fois qu'il aura été testé et qu'il sera fonctionnel. *À suivre par André*
- ii) Bruno Paul, secondé par Pierre Bergeron a proposé de mettre la cotisation 2016 à \$30. Adopté.
- iii) André Patry a proposé de demander des dons pour l'ensemencement dans le formulaire d'adhésion 2016. Adopté
- iv)** Jean-Michel a proposé d'envoyer une demande aux municipalités pour mettre un feuillet dans le compte de taxes pour inciter les résidents à s'inscrire comme membre. *À suivre par Jean-Michel*

- v) Isabelle Poirier, secondé d'André Patry propose de « grossir » les affiches pour annonce la Rencontre annuelle. André Patry s'en occuper. *À suivre par André*
- j) Pancarte dans le grand chenal - Il a été décidé de se rencontrer le 18 juin à 10h le matin dans le grand chenal pour redresser et stabiliser la pancarte Zone sans vague. *À faire le 18 juin*
- k) Sécurité du grand chenal les weekends –
 - i) Poirier s'est proposé pour contacter la Sûreté du Québec pour venir faire une patrouille dans le Grand Chenal au moins une fois en 2016.
 - ii) Jean-Michel, secondé par André Patry a proposé qu'on installe des bouées de signalisation de 5kmh aux entrées du Grand Cheval et deux autres à l'entrée de la Baie Paul. Jean-Michel Légaré, secondé par André Patry a proposé d'acheter les bouées si le coût est en bas de \$50 sinon il faudra revenir obtenir une approbation pour faire l'acquisition à la prochaine rencontre. Adopté. *À suivre par Jean-Michel*

4) Nouveaux dossiers

- a) Lettre de l'Association du Lac Blue Sea – André Patry a rapporté que cette lettre, sur laquelle on était signataire, avait été envoyée à la MRC afin de leur demander de mettre en place des stations de lavage de bateaux dans la MRC. Il a ajouté que cet item avait été discuté lors de la rencontre de leur Association samedi dernier et qu'il allait demander à la secrétaire de lui envoyer le procès-verbal de la rencontre. *À suivre par André*
- b) Adhésion au Regroupement pour la Protection de l'Eau – Isabelle Poirier, secondée par Bruno Paul a proposé d'adhérer au Regroupement pour 2016 au coût de \$100. Le trésorier va poster le chèque. Adopté. *À suivre par Jacques*
- c) Abat-Poussière – Pierre Bergeron, secondé par Bruno Paul a proposé d'envoyer une demande à la municipalité de Bouchette pour épandre de l'abat-poussière l'été prochain. Adopté. *À suivre par André*
- d) Assemblée annuelle
 - i) Il a été décidé de fixer la date de l'Assemblée annuelle au 28 Août à 10h à la salle municipale de Bouchette. La rencontre sera préparée à la prochaine rencontre du comité en juin prochain. *À suivre à la prochaine rencontre*
 - ii) André va réserver la salle. *À suivre par André*
- e) Invitation Journée réseautage sur la santé des lacs
 - i) André Patry a lu l'invitation à la journée qui sera tenu le 4 juin à l'Ange Gardien. Isabelle Poirier et André Patry se sont proposés pour y aller dépendamment de leurs agendas respectifs.
 - ii) Jacques Cyr a proposé de payer les frais d'adhésion de \$20 chacun ainsi que les frais de transports pour une voiture, si frais il y a.
 - iii) La date limite d'inscription est le 27 mai. Adopté. *À suivre par Isabelle et André*

5) États financiers

- a) Le trésorier Jacques Cyr a fait état des revenus et dépenses depuis la dernière rencontre et rapporté un solde au compte de 10 491,29\$

b) Isabelle Poirier, secondé de Bruno Paul a proposé d'accepter les états financiers. Adopté

6) Varia

a) Documents pour les membres

i) Isabelle Poirier a lu un document qu'elle avait composé pour qu'il soit distribué aux membres, résidents, villégiateurs et visiteurs au Grand Lac Rond. Suite à la lecture, les commentaires des membres du comité étaient très positifs et ils ont remercié Isabelle Poirier pour son travail.

ii) Jean-Michel s'est proposé pour taper le texte et le distribuer pour approbation finale avant d'en faire la distribution. Adopté. *À suivre par Jean-Michel*

7) Prochaine rencontre

La prochaine rencontre se tiendra vendredi le 17 juin à 19h à la salle municipale

8) Fermeture de la rencontre

Isabelle Poirier, secondé de Pierre Bergeron propose la fermeture de la rencontre. Adopté.